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１ 開会、閉会等に関する事項 

開催日時 開会 令和３年８月 26 日（木）午後３時 00 分 

     閉会 令和３年８月 26 日（木）午後３時 45 分 

開催場所 江刺総合支所 ４階 大会議室 

 

２ 出席委員の氏名 

１番   髙 橋   勝 委員（教育長） 

２番   吉 田   政 委員（教育長職務代理者） 

３番   髙 橋 キ エ 委員 

４番   及 川 憲太郎 委員 

   ５番   藤 田 登茂子 委員 

 

３ 説明のため出席した職員の職及び氏名 

千葉昌教育部長、及川協一教育総務課長、佐藤克洋学校教育課長、菊池長学校教

育課主幹、鈴木常義歴史遺産課長、佐々木靖郎協働まちづくり部生涯学習スポー

ツ課長 

 

  事務職員出席者：小山和彦教育総務課長補佐 

 

４ 本日の会議に付した事件（議事日程第１号） 

第１ 会期の決定 

第２ 教育長報告  生徒指導について 

第３ 議案第１号 市議会の議決を経るべき事件の議案に対する意見の申出に係

る臨時代理処理に関し承認を求めることについて 

 

５ 会議の概要 

開会、会議成立宣言、本日の会議日程について「議事日程第１号」により進め

ることを宣言、秘密会とする議決（教育長報告「生徒指導について」）、秘密会

とした教育長報告「生徒指導について」は、学校ごと又は児童生徒の個々の状況

に関わらない部分のみを公表することの議決、議案の審議 

 

 

第１ 会期の決定について 

本日１日と決定。 

 

第２ 教育長報告 

生徒指導について 

   ※ 説明要旨及び質疑等の内容は非公開 

 

  以上で教育長報告を終わる。 
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第３ 議案第１号 市議会の議決を経るべき事件の議案に対する意見の申出に係る

臨時代理処理に関し承認を求めることについて 

及川教育総務課長が議案を朗読、千葉教育部長が提案理由、補足説明を行っ

た。 

  【提案理由】 

・ 議案第１号については、令和３年第３回奥州市議会定例会において、市議

会の議決を経るべき事件の議案を作成することについて、「地方教育行政の

組織及び運営に関する法律」の規定により、市長から当委員会の意見を求め

られたが、教育委員会を招集するいとまがなかったことから、「教育長に対

する事務委任等に関する規則」の規定に基づき臨時代理処理を行った。具体

的に申し上げると、資料№１事前配布資料の８ページに示したとおり、市長

に対し意見の回答を行った。ついては、この処理に対し、同規則の規定によ

り当委員会の承認を求めるため、本案を提出するもの。 

  【補足説明】 

  令和３年第３回 奥州市議会定例会に市長が提案する議案のうち、教育委

員会に関するものは、議案が３件となっている。 

  始めに、市議会議案第 12 号「財産の取得に関し議決を求めることについ

て。資料は 13 ページ。この議案は、令和４年４月に予定している江刺地域

の中学校統合により、通学範囲が拡大することから、生徒の通学の用に供す

るため、スクールバス３台を購入するもので、取得価格は５千５８９万９千

円、相手方 盛岡いすゞモーター株式会社県南支店から購入しようとするも

の。 

  次に、市議会議案第 13 号「令和３年度 奥州市 一般会計 補正予算（第６

号）」について。教育委員会に関する主なものについて概略を御説明申し上

げる。資料は、14 ページから 27 ページまで。今回の補正は、小学校（江刺

愛宕、稲瀬、前沢、衣川）の雪害に対応するための修繕料の増額、中学校ス

クールバス取得に係る入札残による減額、閉園幼稚園閉鎖工事は、令和２年

度に先行実施したことによる減額など、所要の補正を行うもので、１０款教

育費に関しては歳出を３千３１８万１千円減額し、予算総額を４５億９９万

４千円とするもの。 

  次に、市議会議案第 20 号「令和２年度奥州市一般会計歳入歳出決算認定

について」。資料は 28 ページから 33 ページまで。昨年度の１０款教育費の

支出済額は、資料 32 ページにあるが、４９億３千８４９万１千９４１円と

なる。教育費の他、事務の補助執行に係る民生費支出等、教育委員会事務局

が所管する主な事業の詳細については、参考資料として 35 ページ以降に添

付した「令和２年度主要施策の成果に関する報告書」としてまとめている。 

【質疑等】 

高橋委員：議案第 13 号の「令和３年度 奥州市 一般会計 補正予算（第６号）」

において、23 ページ及び 24 ページの学校保健事業費の減額の内容を教えてい

ただきたい。 

菊池学校教育課主幹：医療材料費については、新型コロナ感染症対策により衛生

環境整備事業が取り止めとなったための減額である。なお、必要となる医療材
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料については、コロナ交付金を活用し購入している。また、消耗品費について

は、ダニ検査方法の変更による減額となっている。 

髙橋委員：資料 43 ページにおいて、シックスクール対策事業経費の決算がある

が、対象者が減少傾向にあると記憶しているが、前年度に比較し増額となった

のはなぜか。 

菊池学校教育課主幹：令和２年度における対象者は５名。この事業において環境

測定業務を実施しており、これは、学校建設や改築などを行う際に検査を行っ

ているもので、この検査料が増えたものである。  

髙橋委員：現在の対象者数は。  

菊池学校教育課主幹：今年から２名が就職により対象外となり、３名となってい

る。 

及川教育総務課長：環境測定について、令和２年度は４件実施している。江刺第

一中屋内運動場などの改築事業のほか、人首小学校でも高い数値が出たことか

ら測定を行った。  

髙橋委員：人首小学校のその後の結果はどうなったのか。  

及川教育総務課長：しっかり対応し、数値は改善された。  

吉田委員：資料 50 ページの中学校部活動指導員について、７名配置されている

ようであるが、胆沢地域には配置されないのか。また、この事業の成果と課題

はどうなっているのか。 

佐藤学校教育課長：胆沢地域については要望がないわけではないが、人材不足の

ため配置されていないことと、希望に合わないといった現状となっている。こ

のことが成果にも課題にもなっている。学校としては活用したい意向があるも

のの人材がいないという状況である。  

吉田委員：主にどの様な活動に不足が生じているのか。 

佐藤学校教育課長：柔道、吹奏楽、卓球、バレーボールなどである。 

髙橋教育長：顧問がカバーできる部活動は良いが、顧問がカバーできない専門性

の高い部活動や特殊な技能を必要とする部活動には人がいない状況。または、

使いづらい時間帯など勤務時間と合わないことなどもある。学校からの要望は

出ている。 

藤田委員：資料 29 ページの公共施設マネジメントシステム導入等業務及び内部

情報系システムデータ抽出業務の内容について教えていただきたい。  

小山教育総務課長補佐：資料記載の内容のうち、教育委員会所管は、常盤小学校

及び稲瀬小学校の小プール修繕事業であり、他の事業については分かりかねる。  

吉田委員：資料 64 ページの図書館管理運営経費について、現在、蔵書数及び予

算はどの様な状況か教えていただきたい。  

佐々木生涯学習スポーツ課長：手持ちの資料がないので、確かな回答にはならな

いが、潤沢ではない。  

吉田委員：平成 21、22 年ごろに大幅が減額に伴い蔵書数も大幅に減っていると

記憶している。蔵書と予算配分について確認したい。  

佐々木生涯学習スポーツ課長：年度比較資料について、後日提供させていただく。  

髙橋委員：資料 48、53 ページに記載のある小中学校の空調整備については、大

変良かった。先日衣里小学校を訪問した際に、残念ながら校長室には空調が設
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置されていなかった。ぜひ校長室にも空調を整備できないか。  

及川教育総務課長：校長室における空調整備については、現状、予定はない。一

方、職員室と別れている校長室などは、優先的に検討していきたい。また、今

後学校再編が進んでいく際に生じる空調の余剰分については、校長室又は特別

教室などへの移設を計画的に進めたい。  

髙橋委員：例えば閉校となった普通教室の空調を校長室へ移設することは可能な

のか。 

及川教育総務課長：可能と思われる。しかし、移設だけでも 200 万円くらいの費

用が係ることから、優先順位をつけながら検討していく。  

吉田委員：資料 69 ページに記載の社会教育指導員は、現在、どこに配属されて

いるのか。 

佐々木生涯学習スポーツ課長：本庁、各支所及び生涯学習センターに配置してい

る。 

髙橋委員：資料 72 ページの学校給食施設管理経費に関連して、現在、調理室に

エアコンは設置されているのか。また、暑さ対策などはされているのか。  

菊池学校教育課主幹：８施設のうち、４施設には設置されている。本年度、調理

用空調服を 45 着購入し、６校へ配布している。 

髙橋委員：調理員の体調に変化はないか。  

菊池学校教育課主幹：体調には問題ないと思うが、暑さにより食中毒など衛生面

が心配となっている。  

及川教育総務課長：調理室にエアコンが設置されていない個所については、休憩

室に設置している。  

 

 

討論なし。 

 

 採決の結果、原案のとおり承認することに全員異議なし。 

 

 原案可決。 

 

 

閉会 


